

『新年度を迎えて』

令和5年度が始まりました。お子様の進級、おめでとうございます。

本日の朝、登校してくる子どもたちの表情はいつも以上に晴れやかでした。新年度が始まった喜びや、これからの学校生活への期待感の表れだと思います。私たち教職員一同も、進級した子どもたちとの教育活動を楽しみにしています。保護者、地域の皆様には本年度もたくさんお世話になると思います。よろしくお願いいたします。

さて、一昨昨日は2年生以上の249名の子どもたちと、着任式や始業式、学級開き、大掃除を行いました。

朝の登校では、玄関の解錠を今か今かと待つ子どもたちがたくさんいました。玄関に入ると、一つ上がった学年の靴箱に張り出されたクラス編制名簿を見つめ、自分の名前、友達の名前を発見して喜びの声をあげていました。

着任式では、10名の職員と初めて顔を合わせました。転入者一人一人が挨拶をして少々時間が長くなったのですが、どの子も話し手をよく見て、最後までしっかり話を聞いていました。その姿が嬉しく、またこれからの学校生活が楽しみになりました。児童代表として、6年の櫻●●●●さんと、戸●●●●さんが、歓迎の気持ちと、南陽小のよさを紹介してくれました。

新しく南陽小学校に来られた先生方、南陽小学校にようこそ。私たちは、先生方が来られるのを、とても楽しみにしていました。少しだけ南陽小学校の紹介をします。

南陽小学校と言えば、何といっても芝生の運動場です。フカフカなので、転んでもケガをしません。八郎岳がすぐ近くにあるので、毎年4年生が八郎岳に登ります。たまに、運動場にドクターヘリがやってきます。「挨拶名人」や、「廊下歩行名人」など、いろいろな名人がいます。みんな、たくさん遊び、勉強もがんばります。

私たちは、新しい先生方と過ごす日々がとても楽しみです。今日からよろしくお願いいたします。



着任式の他の画像は学校 HP ⇒ [着任式 | 長崎市立南陽小学校 \(nagasaki-city.ed.jp\)](http://nagasaki-city.ed.jp)



その後に、転入生の紹介をしました。南陽小に新しく加わってくれたのは、4年生中●●●●さん、3年生中●●●●さんの兄妹です。二人とも、たいへんしっかりと自己紹介ができました。

今日のお話

まどまり1 こんな南陽小学校にしたい

まどまり2 南陽小学校の目標

始業式では、左のスライドを示しながら、「目指す南陽小学校の姿」と、それを受けた「今年度の南陽小学校の目標と合言葉」について話をしました。(話の内容については、後日お伝えします。)

続いて、子どもたちの大きな関心ごとの「担任等発表」をしました。(下に一覧を載せていますのでご確認ください。)

児童代表の言葉では、4年一●●●●さんと江●●●●さんは、春休み中の思い出と4年生で頑張りたいことを、6年磯●●●●さんは、最高学年として学習で力を入れたいことや下級生の手本となること、小学校の最後の年なので楽しい思い出を作りたいことなどを原稿を見ないで発表してくれました。態度も内容も、たいへん立派でした。



式終了後には、生活指導主任の●●教諭が、今年度の生活目標について話をしました。画像にあるように、1年間を通して「あいさつ へんじ げんきよく」に取り組んでいこうと呼びかけました。長崎市の「あはは運動」と連携した目標です。どのような挨拶がよいのかを考えるために、3人の先生方に役割演技をしてもらい確認もできました。

保護者の皆様もぜひ生活面の重点事項として子どもたちへの言葉掛けをお願いします。この後は、新しい学級の友達や担任と出会いの学活をしたり、大掃除をしたり、また新しい教科書を手にししたりして、進級の実感がいっそう高まったようでした。



新しい環境では楽しい中でも疲れは普段以上に出るものです。しばらくは、子どもたちの体調管理にいつもより気がかけていただけるとありがたいです。

令和5年度の教職員

校長	5年1組	少人数等
教頭	2組	養護
教務主任	6年1組	栄養
1年1組	2組	事務
2組	特別支援学級	庁務員
2年1組	ひまわり	支援員
2組	なでしこ	図書館司書
3年1組	たんぽぽ	ALT
2組	通級指導教室	EET
4年1組	きらきら	
2組	ことば	

昨年度の学校だより第27号でお知らせしたように、教員不足による学校への配置数が減り、本校も「少人数・専科」の教諭が1人減、戸町小在籍で専科として外国語科を指導していた教諭も来なくなりました。子どもたちへのきめ細かな指導の推進や、働き方改革として職務の負担軽減とは逆行していますが、現状ではどうしようもありません。せめて保護者の皆様と、「教員の不足によって、子どもたちや教職員にしわ寄せがきていること」を共有しておきたいと思えます。

学校だより「さんさん、きらきら」は、本校の教育活動の周知や情報伝達の目的で、1週間に1回程度発行します。本年度も、安心安全メール添付のデータで配信します。

配信された際には、ぜひご一読ください。

また、情報公開の手段として学校ホームページも重要だと考えています。ぜひホームページをお気に入り登録し、チェックしていただけるとありがたいです。(卒業生や地域の方にもお知らせください)

学校 HP トップ ⇒ [トップページ|長崎市立南陽小学校 \(nagasaki-city.ed.jp\)](http://nagasaki-city.ed.jp)

(先日、HPリニューアル以来10,000アクセスを越えました。ありがとうございます。)